

## Städtische Musikschule

Zur Bildungsoffensive der späten 1960er-Jahre gehörte auch die individuelle musische Ausbildung. Immer mehr Eltern konnten sich den Musikunterricht ihrer Kinder leisten.

1968 erfolgte in Nellingen die Gründung einer Außenstelle der Jugendmusikschule Plochingen. Diese wurde 1974 selbständig und im Zuge der Stadtgründung dann 1976 zur Jugendmusikschule Ostfildern. Aus kleinen Anfängen hat sich eine stattliche Bildungseinrichtung entwickelt. Sie hat die kulturelle Landschaft Ostfilderns maßgeblich mitgeprägt.

In fünf Jahrzehnten hat sich sowohl das Angebot als auch der Anspruch an eine Musikschule stark verändert. Zum Kernbereich Einzelunterricht an einem Instrument bietet die Musikschule Gruppenunterricht u.a. für Streicher und Bläser an. Über 30 verschiedene Ensembles und Kammermusikgruppen proben regelmäßig und sind bei bis zu 100 verschiedenen Konzerten und Veranstaltungen im Jahr zu hören.

Das Spektrum der Aktivitäten reicht von der musikalischen Früherziehung bis zur Vorbereitung auf ein Musikstudium. Neben der musikalischen Bildung in der Breite findet auch Begabtenförderung statt.

Die Musikschule ist mit einer Vielzahl von Einrichtungen bestens vernetzt, egal, ob die musikalischen Interessen eher bei der klassischen Musik, dem Jazz oder der Rockmusik liegen.



Musikalische Früherziehung, 1975.  
Anders als heute saßen die Kinder damals noch wie in der Schule. Im Frontalunterricht lernten sie Glockenspiel nach Noten



Flötenensemble, 1989.  
Die Einweihung des Zentrums an der Halle im Jahr 1989 brachte auch der Musikschule attraktive Räumlichkeiten.

Jahr	1968	1978	1988	1998	2008	2022
Unterrichtsstunden Instrument / Vokal	142	422	800	791	1038	1807
Elementarbereich und Tanz	195	192	231	272	269	309
Belegungen (ohne Ensembles)	337	614	1031	1063	1307	1361
Zahl der Lehrkräfte	11	23	55	46	56	55



Orientierungskurs für geistig behinderte Kinder, 1993.  
Bereits sehr früh wurden besondere Angebote für Menschen mit Behinderung oder Demenz entwickelt.

„Jedes vierte Kind in unserer Stadt besucht die Musikschule“  
Oberbürgermeister Christof Bolay in der Musikschul-Festschrift 2008.



Jazz mit der Cantina-Band in der Parksiedlung, 1995.  
Mit verschiedenen Ensembles trat die Musikschule immer wieder bei kommunalen Ereignissen auf.



Cassandra Steen, Album „Darum leben wir“, 2009.  
Die 1980 in Ruit geborene Pop-Sängerin war Schülerin der Städtischen Musikschule und ist deutschlandweit wohl die bekannteste Ostfildernerin.



Preisträger bei „Jugend musiziert“, 2017.  
Regelmäßig gehen aus der Musikschule Preisträger aus verschiedenen Wettbewerben hervor. Das liegt auch am engagierten Lehrkörper.



Blechbläserensemble in der St.-Blasius-Kirche Nellingen, 2019.  
Klassische Musik ist nach wie vor ein wichtiges Standbein der Musikschule.